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加时赛补时阶段遭日本队绝杀

亚洲杯：中国女足无缘决赛 本报讯（记者 刘超峰）斥两亿巨资打造起来的河南建业足球
队，主场负于上海申鑫之后，中超联赛再度遭遇无情的三连败，直
接导致俱乐部总经理张卫军和主帅唐尧东双双下课。明天，唐尧
东将带领低迷的中原将士，飞赴杭州完成担任建业主帅的“最后
一课”，面对美丽的西湖美景，心情复杂的老唐估计也无心欣赏。

先后负于泰达、辽宁以及申鑫，这已经不是建业本赛季第一
次三连败，此前，建业曾接连不敌富力、人和、鲁能。如果说此前
的三连败是输给积分榜上半区的球队，对保级形势影响不大的
话，那么新一波的三连败，建业输给的都是下半区的保级对手，本
赛季至今，建业对阵下半区的球队无一胜绩，这让建业的保级形
势十分被动。老板胡葆森与球迷的不满是因为，本赛季高价引进
马科斯等外援之后，配合徐洋和尹鸿博等技术型队员辅佐，前场
攻击力有所改观的情况下，球队竟然一直身陷降级圈。

从东北沈阳来到河南，唐尧东在中原的五年时间更多的是欢
乐——带领建业历史性打进亚冠，从中甲重新回到中超。然而成绩
决定一切，老唐也必须为失利买单。本轮客场与杭州的比赛将是唐
尧东带建业的最后一场比赛，他现在需要做的，是站好最后一班岗。

杭州绿城近两轮联赛丢了8个球，状态也是出奇地差，本周日主
场迎战同样低迷的建业，不知老唐的最后谢幕演出是否继续扮演关
键时刻的“送分童子”。本场比赛无论输赢对老唐已经没有任何意
义，但对于建业来说争取拿分将是全队的首要任务，否则带着四连败
的窝囊进入间歇期，将对全队的士气和自信心是一个沉重的打击。

这轮比赛之后，中超进入两个月间歇期，届时重新组合的教
练组将对内外援进行相应的补强，这也是最后的补救机会。间歇
期后就是连续三场恶战：对阵国安、恒大，还有保级对手亚泰，唐
尧东时代留给继任者的艰巨任务，是尽快走出低迷脱离保级圈。

今年54岁的马素萍家住工人新村附近，由
于各种大大小小的商场、写字楼环抱周围，郑
州市少年儿童体育学校体育场（原郑州市体育
场）成了爱好运动的马大姐唯一“活动”方便的
地方。昨天早上，当记者见到马大姐时，她刚
刚跳完一套广场健身操。“周围太挤了，就剩这

块儿能运动的地儿了。早晚两场操，我和几个
老姊妹一起，一场也不落。”马大姐一边擦着额
头的汗水，一边开心地对记者说。

“以前我们在这儿没有设活动点，市少儿
体校的领导专门邀请我们几个教练来这儿，教
大家跳这套操。现在有两个月了，早上跳操的

有三四百人，晚上有七八百人呢。”广场健身操
教练赵莹向记者介绍说：“这套操看上去动作
简单，其实运动量一点都不小。全部下来有15
节，1个小时45分钟，能走一万五千步，距离达
到8.8公里。”

“广场健身操是市体育场新来的项目，这
里原来的活动项目就已经很多了，每天早、晚
这里都会聚集很多参加各种项目锻炼身体的
人，最重要的是，这里免费向我们开放，给我
们提供了一个参加健身的好去处。”马大姐如
是说。

放眼望去，正如马大姐所言，记者发现整
个体育场的活动项目真是种类繁多，健步走、
毽球、武术、抖空竹……每个项目都有不少人
参与，而体育场周围的健身器材也都没闲着，
不停地为锻炼者提供“服务”。整个市体育场
犹如一个全民健身的大舞台，好不热闹。

2012年，经过资源整合，原郑州市体育场
和郑州市游泳池合并成现在的郑州市少年儿
童体育学校。作为我市培养青少年体育后备
人才的基地之一，市少体校原本就承载着比较
紧张的日常训练任务，市少体校体育场的高频
使用率可想而知。“周围本来就没多少可活动
的地方，我们这里再不提供全民健身场所，让

市民去哪儿锻炼呢？所以，我们在保证完成日
常训练任务的前提下，有义务向市民免费开放
市体育场。”市少体校校长张军告诉记者。从
2008 年起，市体育场坚持向市民群众免费开
放，时间为每天早晨 5：30 至中午 12：00，晚上
19：00至22：00。

除了引进市民喜闻乐见的健身项目，免费
开放市体育场外，为了更好地为市民提供良好
的健身环境，这些年市少体校采取了很多措施
提供全民健身便民服务。如，对体育场进行整
体维修：粉刷体育场周边的护栏、围墙、隔离
墩、花廊及场内的看台，完善了标示标牌，对体
育场东大门通道、地面进行了重新铺设，使体
育场周围及整体环境焕然一新；不定期对体育
场内的跑道、照明设备、用电线路、人工草坪等
设施进行维修更新；在体育场四周安装监控设
施，为了企事业单位、学校等举办大型体育活
动和市民全民健身提供安全保障。

“现在每天到体育场健身的人数达上万人
次，全年累计活动人数200多万人次。以后，我
们还将不断推出新举措，为更多的市民提供更
多、更好的全民健身便民服务，引导他们科学
健身。”张军最后满怀信心地说。

本报记者 陈凯 文 李焱 图

市少体校：便民健身亮点多

低迷建业明日飞赴杭州
唐尧东指挥“最后一课”

曾出版《蜗居》《苏小姐的婚事》《王
贵与安娜》《宝贝》等作品的著名作家、
编剧六六，近日推出了随笔集《半句实
话》。新书讲什么内容？记者昨日通过
出版方长江文艺出版社采访了六六。

看过《半句实话》后会发现，声称
“女不强大天不容”的六六也如我们身
边每个女子一样，会因为妈妈偏袒弟弟
吃醋，犯迷糊时被儿子“嫌弃”，也需要
男友的呵护和闺密的陪伴。书中，六六
向读者展示“大女人”光环下的“小女
人”本色，这以她以往的作品中很少
见。此外，书中收录了多篇六六对热点
社会话题的剖析，犀利批判，敏锐的视
角让这几篇文章在书中也尤为出彩。

“书名来源于范文澜的一句话‘板
凳要坐十年冷；文章不写半句空’，他的
意思文章是要写的实打实的，但是我觉
得保证写的每一句话都是大实话比较
难，我认为‘文章需写半句空：半句写
心，半句谋生’。我唯一能做到的是，不
说假话，不说客套话，有保留地说话。”
六六说，新书相对于以往的作品更加私
人化，书中收录了她近四年来对各种话

题的“微言小义”，此外，她还将自己在
网络上开设的读者互动版块“每天在线
答疑一小时”中比较有意义的话题收录
书中。

经历了“小三儿”事件、离婚风波的
六六对爱情和婚姻有了更深刻的了解
与感悟，“结婚是正常人对生活的理解，
我已经完成过了，我已经生完孩子、对
父母和社会有了交代。那么剩下的日
子是我自己的选择，我和男友没有结
婚，而且我们目前为止都不打算结婚。
我觉得我们现在这样相爱的生活比结
婚更加重要。”六六说，她始终坚信，婚
姻本身的状况是好的，如果不好那是因
为选择的伴侣不对。有的时候，不要一
门心思钻在让自己变好或者让对方变
好的框架里。

六六的书总是满满正能量，认人看
了很振奋，那么六六在生活中是如何面
对低谷和不顺呢？“我觉得所谓的低谷，
就是你的能力没有达到，所以你翻越不
过这个山坡。所以，最关键的问题还是
要修炼提升自己。我在年轻的时候遇
到挺多低谷，年纪越大就越不存在低谷

这个问题，原因是我能把很多所谓的低
谷坦然对待，我可以宽容和谅解，不至
于对自己造成很大的伤害。”

六六近几年的作品大都是随笔、杂
文，那么在影视作品方面有何计划呢？

“我已经完成一部长篇小说，但为了配
合着电影或者电视剧的播出，只能推迟
出版。此外，目前我也正在写一部大部
头的作品。”六六说，她认为，未来的方
向还是在写零碎的松散的东西，因为这
符合现代人的阅读习惯。

本报记者 秦华

本报讯（记者 左丽慧 文 李焱 图）昨日上午，任乐民中国画展
在二七区图书馆举行。

任乐民出生于 1947年，自幼喜欢书画，他从传统入手，学习
宋元诸家，清代龚半千、石涛、现代黄宾虹诸位大师的画法。1975
年又师从李可染弟子、北京画院副院长张步，后求教于西安画派
刘书民，使自己的创作涉猎传统并融入当代，形成了自己粗犷、浑
朴的画风，其作品分别获得河南省首届山水画展获一等奖、全国
工笔画文化部优秀作品奖等。

任乐民在大别山腹地新县工作生活30余年，上世纪80中期，
壮游大江南北，饱览沃看，积累了丰富的生活素材。他的作品注
重写实，多画大别山区田园风光，四时枯藤野花，作品苍厚、雄浑、
笔墨雄健、清新不失质朴、浑厚不失空灵，实为用自己的画笔抒发
对大别山的挚爱。

笔墨情深写乡情

本报讯（记者 王微晶 刘超峰）由中华文化促进会、山花工程
慈善基金会、河南省中华文化促进会、河南省华夏文化发展基金
会联合主办，河南外宣文化传播有限公司整合推广的 2014郑
州·香港明星慈善足球赛暨文艺汇演活动，将于 6月 15日在河南
省体育中心准时开幕。

昨天，记者从主办方获悉，目前明星慈善足球赛暨文艺汇演
活动正在如火如荼地宣传开展，同期“爱心天使（球童）”和志愿者
的选拔和招募也在火热报名预选中。近日，香港明星足球队领队
张和亲临郑州，走访了部分爱心企业，并对活动现阶段工作进展
状况进行肯定和指导。

在众多爱心企业中，“五洲国际”现已成功获得“2014郑州·香
港明星足球赛暨文艺汇演”活动总冠名权，将和香港明星足球队
携手，共同参与这项文化扶贫的爱心工程，一起唱响公益慈善之
歌，让郑州彰显“健康、动感、美善、和谐”的文化形象，更为河南省
的“爱心、责任、公益”形象添彩加色。

本报讯（记者 杨丽萍）记者近日获悉，由传奇影业
与华纳兄弟联手打造的 2014新版《哥斯拉》已于本月
16日在北美强势开画，上映首日以3850万的票房成绩
开创2014年度北美地区首日票房新纪录，并以9320万
美元创下北美本年度首映周末票房冠军，无悬念达成
北美海外双夺冠。与此同时，影片还收获了全球范围
内铁杆“怪兽”迷的盛赞，好评如潮。

据外媒评论，虽然导演爱德华斯是“首次翻拍哥斯
拉系列电影”，但爱德华斯的哥斯拉“确确实实做到拥
有了新一批的兽王粉丝”，美国《娱乐周刊》称：“似曾相
识地让人怀旧，却有令人激动的新意。爱德华斯《哥斯
拉》可以称得上是一场史诗般的碰撞。”《哥斯拉》在北
美上映之后，其震撼的视觉效果征服了一众媒体，目前

“烂番茄”好评度已超过 85%，已先睹为快的北美观众
面对《哥斯拉》视觉盛宴直呼“太牛了”，纷纷感慨“爱德
华斯对原著的诠释已超过了绝大多数人的能力之上”。

“怪兽”迷更是欣喜地表示他们挚爱的“兽王”不仅体态
庞大帅气，竟然也是影片最大的“萌点”。一场人兽鏖战
即将于6月13日正式在中国打响。

新版《哥斯拉》
北美热映 好评如潮

本报讯（记者 陈凯）明天，2014 年
“中国体育彩票”杯 ITF国际女子网球巡
回赛郑州站的比赛，将在中原网球中心
拉开帷幕。这是国际网球赛事首度落
户郑州，比赛期间，喜爱网球的市民可
到赛场免费观看，一睹国际女子网球选
手的风采。

据 了 解 ，本 次 比 赛 由 国 际 网 联
（ITF）授权，中国网球协会和河南省体
育局主办，中原网球训练基地管理中心
承办，设女子单打和双打两个项目，比
赛为期 9 天，5 月 24 日至 26 日为预选
赛，5月 27日至 6月 1日为正选赛，赛事
总奖金为2.5万美元。本次比赛共吸引

了来自中国、美国、澳大利亚、中华台
北、中国香港等 13 个国家和地区的 80
余名职业球员报名参赛。赛会头号种
子是中国香港球员张玲，二号种子是中
国选手王蔷，三号种子是哈萨克斯坦球
员克里贝耶娃。另外，河南本土小将唐
好辰、田然，以及刘方舟、张宇璇、徐诗
霖等中国女网后起之秀，也将参加本次
比赛与国内外网球高手一较高下。参
赛选手们将在赛场上展示职业网球选
手的风采，诠释网球运动的魅力，为河
南的网球迷们奉上精彩的网球盛宴。

另据了解，ITF国际网球女子巡回
赛，是全球国际网球赛事中的中坚力

量，也是孕育国际网坛明星的摇篮。网
坛名将莎拉波娃、澳网和法网冠军李娜
等选手，都是经过在 ITF赛场上的拼搏
才走向了今天的辉煌。参加该项比赛
每轮晋级的球员都将获得相应的WTA
世界排名积分。郑州站的比赛是 2014
年 ITF国际女子网球巡回赛在中国举行
的第六站。随着这项网球赛事首度落
户郑州，必将在郑州市乃至整个河南省
掀起一股网球热潮，并积极推动郑州
市、河南省网球运动的普及和发展。比
赛期间，喜爱网球的市民可到中原网球
中心领取赠票，免费观看本次比赛。

国际女子网球巡回赛郑州站明日挥拍
比赛期间市民可免费观看

5月22日，中国队选手杜鹏宇以2∶0战胜泰国队
选手坦农萨克。当日，在印度首都新德里举行的2014
年汤姆斯杯羽毛球赛1/4决赛中，中国队以3∶0战胜
泰国队，晋级半决赛。另外，在尤伯杯1/4决赛中，中
国队以3∶0战胜英格兰队，晋级半决赛。 新华社发

本报讯（记者 陈凯）经过三连客的艰苦征程，河南
赊店老酒男篮终于要“回家”了。今晚，本赛季NBL联
赛A组赛将展开第四轮的较量，河南男篮将坐镇主场
南阳市体育馆迎战本轮对手重庆黑山谷男篮。本场比
赛也是河南男篮本赛季首次在家乡父老面前亮相，球
队也期望用一场胜利扫除客场三连败的“阴霾”。

本赛季前三轮比赛，河南男篮均是客场作战，大范
围的“转战”，让球队饱受舟车劳顿之苦，战斗力大打折
扣。上轮与陕西队的比赛，河南男篮更是以79∶117惨
败，吃到了新赛季开赛以来最大的一场败仗。河南男
篮本轮对手重庆队前三轮保持不败，目前暂列联赛积
分榜第二位。

谈及今晚的比赛，河南男篮主帅金泰日表示：“我
们急需用一场胜利去改变目前的现状。尽管重庆队的
实力明显强于我们，但我们有主场球迷的支持，我相信
我们会打得更好，全力去争取胜利。”

新华社胡志明市5月22日专
电 两次角球盯人不紧，最后一分钟
失球；中国女足在 22日晚越南胡志
明市举行的亚洲杯半决赛中，加时
赛以 1∶2 不敌世界冠军日本队止
步于四强。

第 51 分钟，日本队开出角球，
前点包抄的日本队泽穗希在无人盯
防的情况下头球往后一蹭，张越反
应不及，皮球入网。日本队 1∶0取
得领先。随后，中日两队形成拉锯
战，中国队对日本队后防线施加更
大压力。第 78 分钟，许燕露传中，
日本队球员在禁区内手球阻挡犯
规，李冬娜骗过守门员，一脚推射打
球门右下角入网。

中国队进球后，日本队马上进
行调整，锋线吉良知夏换下中场进
球功臣泽穗希，加强前场进攻能
力。同时也对中场进行微调，木龙
七瀬换下中岛依美。中国队却在下
半场最后十分钟成功压制住日本队
反扑，将比赛带进加时赛。

加时赛补时阶段最后一分钟，
门将张越在球门线上将日本队一脚
势在必进的打门托出横梁。结果，

日本队开出的角球发至后点，被包
抄的日本队球员岩清水梓头球攻入
大门，日本队绝杀中国队挺进决赛。

中国队主教练郝伟赛后对记者
表示，今天队员们过程上做得很好，
最后一分钟，在被罚下一个人的情
况下角球盯人失误，造成被日本队
淘汰的结果。

郝伟一脸沉重地说：“这场比
赛队员完全按部就班地执行既定
战术，发挥也很稳定，防守更积极，
进攻上更有欲望去取胜，对队员的
表现很满意，两个失球的主要责任
在主教练自身。”

日 本 队 主 教 练 佐 佐 木 则 夫
说，本来想 90 分钟内解决战斗，
但中国队今天表现得很好，日本
队有一些年轻球员，她们能够坚
持到最后取得了胜利，是球员们
的求胜欲望使得她们能在最后一
分钟进球。

是役战胜中国队也算是日本队
清除了通向冠军路上的一大障碍。
日本队曾经四次打进女足亚洲杯决
赛但从未捧杯，其中三次均败给中
国队而屈居亚军。


